4 Économie

TIC/ Partenariat Aninf-IAI

Offrir aux étudiants en informatique une plate-forme adéquate

Line R. ALOMO

Libreville/Gabon

Lundi 22 mai dernier, l'Agence nationale des infrastructures numériques et des fréquences (Aninf) et l'Institut africain d'informatique (IAI) ont scellé une union, à travers une convention visant à pérenniser l'initiative du gouvernement gabonais de faire des établissements d'enseignement supérieur répartis sur le territoire, des pôles d'excellence.

L'AGENCE nationale des infrastructures numériques et des fréquences (Aninf) et l'Institut africain d'informatique (IAI) ont signé une convention de partenariat visant à pérenniser l'initiative du gouvernement gabonais de faire des établissements d'enseignement supérieur répartis sur le continent, des pôles d'excellence. Son objectif sera de redvnamiser la formation des jeunes Africains aux métiers de l'informatique et du numérique.

Présentation de l'initiative par Alex Bernard Bongo Ondimba: « ce partenariat va permettre, de manière





Alex Bernard Bongo Ondimba (DG Aninf) et Bintou-Fatouma Kalmé (DG IAI) échangeant les documents à l'issue de la signature de la convention liant leurs institutions. Photo de droite : L'assistance.

générale, à l'IAI de disposer d'un accompagnement et d'une plate-forme tech-nique pour ses 450 étudiants. Ils pourront ainsi davantage expérimenter leurs connaissances théoriques. Ceci, dans le but d'améliorer, de manière significative, la qualité de la formation et, surtout, de la faire correspondre aux besoins stratégiques et structurels actuels... Quant à l'Aninf, afin de répondre aux besoins de l'Etat gabonais en matière d'e-gouver-nement, elle bénéficiera d'un vivier de compétences très étendues pour développer des solutions inscrites dans son plan d'action, afin d'accélérer le processus de transition digitale dans le-

quel notre pays est engagé

Toute chose dont se satisfait la directrice générale de IAI, Binta-Fatouma Kalmé. Elle précise que stratégiquement, cet accord va permettre de répondre aux capacités de l'État gabonais en matière d'applications métiers pour une administration d'excellence. Et, opérationnellement, favoriser et faciliter l'insertion jeunes diplômés en quête d'un 1er emploi, en les introduisant dans le monde professionnel par le biais des différents projets informatiques de l'administration gabonaise.

Il est donc attendu que l'Aninf accompagne les



Les officiels autour des lauréats ayant obtenu la certification "Linux professionnal ".

étudiants de l'IAI dans l'obtention d'un stage, organise des séminaires thématiques entre autres. Quant à l'IAI, il devra mettre à disposition de l'Aninf des enseignants et des étudiants pour la réalisation des activités visées par cet accord de partenariat, ainsi qu'un espace de travail au sein de l'établissement, entre autres.

À préciser qu'une dizaine d'étudiants de l'Institut africain d'informatique ayant pris part à l'atelier de préparation à la certification "Linux professional" ont reçu leur parchemin.

Journée mondiale de la biodiversité

Impliquer les jeunes à la conservation du patrimoine

JM

Libreville/ Gabon

LA plate-forme "Partenariat tortues marines du Gabon", en association avec le bureau de l'Organisation des nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco) du Gabon, ont organisé, samedi dernier, au Mess mixte des armées, la Journée mondiale de la diversité biologique. Thème de cette manifestation: "Découvertes des savoirs et célébration de la journée de la tortue marine".

Plusieurs activités ont ponc-

tué l'événement: campagne de nettoyage de la plage, concours de dessin, danse, course aux sacs, tir à la corde, projection des films sur les tortues marines et les peuples de la forêt, contes et matchs de football (filles et garçons). Des jeunes des établissements primaires et secondaires des communes d'Akanda et de Libreville se sont affrontés pour remporter les différents prix.

de l'ONG WCS Gabon, Gaspard Abitsi, a expliqué: « depuis plus de 12 ans, nous organisons la Journée de la tortue marine, pour célébrer la Journée mondiale de la di-



Les jeunes autour d'une tortue luth.

versité biologique. A cet effet, nous impliquons plus les jeunes, car ils sont les acteurs de la vie de demain, mais éaalement les décideurs. Cette manifestation se passe en même temps à Mayumba, Gamba, Port-Gentil et Libreville, sur les sites où les tormarines viennent pondre. Les plages de Mayumba sont, pour nous, le site mondial de ponte de tortues luth. Nous avons le devoir d'impliquer davantage les jeunes, pour qu'ils s'investissent aux métiers de la conservation, car le gouvernement de la République vient de prendre la décision de créer d'autres parcs marins pour la conservation de notre riche biodiversité. Et de même, la conservation rythme bien avec la connaissance du milieu et la formation. Nous ne pouvons qu'initier les jeunes à la découverte de la nature afin qu'ils prennent conscience de

cette ressource».

Quant au représentant de l'Unesco au Gabon, Vincenzo Fazzino, il a souligné: « depuis l'année dernière, nous nous sommes associés à cette célébration de la Journée de la tortue marine parce qu'elle pose le problème de la protection de la diversité biologique. A cette manifestaun programme d'éducation des jeunes au patrimoine mondial dont la vocation est de les impliquer dans la protection et la conservation du patrimoine. Il est important que cette éducation à la conservation de la tortue marine commerce aussi tôt, de facon à enrayer la transmission de comportements humains qui menacent la survie de nombreuses espèces de tortues marines, mais aussi favoriser la prise de conscience relative à l'appropriation de la connaissance et de la préservation du patrimoine gabonais naturel et culturel».

Brèves

Congo/ La Chine va financer à hauteur de 58 millions \$ la construction du nouveau siège du parlement

La Chine va financer, à travers un don de 34 milliards FCFA (environ 58 millions \$) accordé au Congo-Brazzaville, l'intégralité de la construction du nouveau siège du parlement du pays. Le nouvel édifice devant accueillir aussi bien l'Assemblée nationale que le Sénat. C'est le Président congolais Denis Sassou Nguesso qui, en personne, a procédé à la pose de la première pierre du futur bâtiment, hier lundi 22 mai à Brazzaville. Marquant ainsi le début des travaux qui devraient s'étaler sur près de 40 mois. C'est-àdire jusqu'à fin 2019.

Nigeria/ La Banque mondiale approuve un prêt de 500 millions \$ en appui au programme d'investissements

La Banque mondiale vient d'approuver l'octroi d'un prêt de 500 millions \$ au gouvernement nigérian dans le cadre du programme d'investissement social (SIP). C'est ce qu'a révélé la conseillère spéciale à la présidence en charge du programme, Maryam Uwais. « La Banque nous assiste dans le cadre de la formation, entre autres. D'ailleurs, elle vient d'approuver un prêt de 500 millions \$ afin que nous puissions toucher plus de personnes se trouvant en dessous du seuil de la pauvreté tel que le vise le programme, » a affirmé la responsable. Toutefois, l'exécutif n'a pas encore accédé au financement.

Maroc/ Les recettes douanières ont atteint 9,2 milliards \$ en 2016

Dans son rapport d'activité annuel, l'Administration des Douanes et Impôts Indirects (ADII) a annoncé que ses opérations au titre de l'exercice écoulé (2016) ont connu un franc succès. Ainsi, les recettes douanières ont bondi de plus de 4 points en pourcentage pour s'établir à 90,5 milliards de dirhams (9,2 milliards \$) en 2016 avec 500 millions de dirhams (51 millions \$) de biens confisqués. L'institution douanière doit cette progression au record des importations qui sont en nette augmentation et estimées à un peu plus de 400 millions de Dirhams (41 millions \$).

Rassemblées par W.N.

Erratum

Une erreur s'est glissée dans l'article en page 4, intitulé "*Projet de construction des prisons dans les chefs-lieux de province du Gabon*", paru dans notre édition du mardi 23 mai 2017. Le nom du directeur général du Centre technique de l'habitat (CTH) est **Raphaël Onfourougou** au lieu de Raphaël Ofourougou. Nous présentons nos excuses au concerné et à nos lecteurs.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 23/05/2017



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: http://www.ugb-banque.com

3	FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
-	XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
	USD	1,1243	1USD =	583,436	1 USD	600,939
e	CAD	1,5174	1CAD =	432,290	1 CAD	445,259
-	JPY	125,1800	1JPY =	5,240	100 JPY	5,397
	GBP	0,8635	1GBP =	759,623	1 GBP	782,411
	CHF	1,0911	1CHF =	601,189	100 CHF	619,22
	ZAR	14,8198	1ZAR =	44,262	100 ZAR	45,59
	MAD	10,9406	1MAD =	59,956	1 MAD	63,30
	CNY	7,7457	1CNY =	84,687	1CNY	87,23
m	KES	115,7500	1KES =	5,667	1KES	5,84

INDICES BOURSIERS					
	en date du				
CAC 40	23/05/2017	5 322,88			
DOW JONES	23/05/2017	20 871,51			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril **23** Mai **2017**: **53,86**